
! ! ! ! !中国制造大而不强"核

心是创新能力不强" 实质是

人才不强# $

!!!国家制造强国建设

领导小组办公室成员" 工业

和信息化部规划司副司长李

北光表示# 近日$教育部%人

力资源社会保障部" 工业和

信息化部联合印发 &制造业

人才发展规划指南'$标志着

(中国制造 !"!#)的($%&)规

划指南全部发布$(中国制造

!'!#)顶层设计基本完成$已

全面转入实施阶段#

!近日"打击非法收购%

出售" 为食用非法购买穿山

甲等行为" 受到舆论的高度

关注# 相信这能成为中国野

生动植物保护工作的一个拐

点" 推动科普教育% 法律宣

传%严格执法#使食用受国家

保护的野生动物的行为不再

&炫'%不再&有'# $

!!!针对近期多地陆续

曝光的食用穿山甲事件$中

国国家林业局昨天发布微博

进行回应#

!共享经济必须有信用

档案配合才能更好地实现社

会价值# $

!不太靠谱"大多数使用

者不会像爱惜个人物品那样

爱惜公共物品" 由此带来隐

患"引发事故# $

!!!网友热评#继(共享

单车)之后$北京%上海%重

庆% 成都等多地开始流行起

了(共享汽车)# 只需下载手

机 ())$ 注册后就能用手机

在附近找到汽车使用$到达目

的地后可把车还到指定的停

车网点或任意的正规停车场#

!你的马上太长# $

!!!江苏盐城一交警回

复司机便条# $*日下午$盐

城市区一卡车违停$ 司机留

下(马上就到)的纸条而去$

交警 $个多小时内两次巡逻

到此处$发现车还在$开出罚

单的同时也留下这张纸条#

!要买房得去&学生报名

处'# $

!!!老师和校内保安

说$(学生报名处)就是(售楼

部)#河南太康县华夏外国语

小学大肆租用农民土地$开

发商品房和独院别墅#对此$

当地多部门称执法困难$前

往执法时曾两次遭遇校园人

员围攻#

!太好了"解决了登顶珠峰

不能马上分享朋友圈的遗憾# $

!然而苹果手机无缘峰

顶信号"原因你懂的# $

!!!网友评论#近日$尼

泊尔政府提出了一项计划$

将在喜马拉雅山脉的多个

地点实现免费 +,-, 覆盖$

其中包括珠穆朗玛峰# 该计

划有望在未来 .个月内得以

实施#

! ! ! ! !中成药命名应避免采用可能

给患者以暗示的有关药理学%解

剖学%生理学%病理学或治疗学的

药品名称"如&降糖%降压%降脂%

消炎'等字样(不应采用夸大%自

诩%不切实际的用语"如&宝'&灵'

&精'&强力'&速效'"或&御制'&秘

制'等溢美之词# 此外"中成药一般

不应采用人名%地名%企业名称命

名"不应采用封建迷信或低俗不雅

用语# $

!!!&中成药通用名称命名技

术指导原则*征求意见稿+'

!一是严格规范# 对已上市中

成药中" 名称中存在夸大疗效%含

迷信和低俗不雅用语的"要求企业

重新命名(二是分类实施# 对已上

市产品和新申报产品予以区分# 对

已上市中药"拟区分属夸大%暗示疗

效还是属于命名不规范" 对不规范

问题将循序渐进予以处理( 三是合

理过渡#考虑企业的实际情况"在产

品更名后采取适当的过渡措施# $

!!!国家食品药品监督管理

总局表示,

!像云南白药气雾剂%马应龙

痔疮膏% 风油精都是家里常备药"

老百姓都认这些牌子"如果一夜之

间这些名字都不存在了"会觉得很

不适应# $

!!!对于现有中药必须改名$

不少消费者表示很难理解,

!如果命名不能用地名"云南

白药系列的 !个剂型%!个产品都

将受到影响#假如云南白药需要改

名"那么云南白药 ""#年树立起来

的品牌%声誉%公众认知或将坍塌"

预估损失将超过 "$$亿元# $

!!!云南白药集团股份有限

公司技术质量总监李劲

!改名意味包装材料%说明书%

小盒%纸箱%标签通通需要变更"生

产包装成本姑且可以计算% 承受"

但对于老字号品牌而言"更名带来

的无形损失非常大"还要花费大量

人力% 财力进行二次市场培育"让

消费者知道更名后的产品就是原

来用惯了的老药# $

!!!北京医药行业协会常务

副会长付立家

!不能用西医西药的思维来管

理中医中药"在命名上尤其如此#

中国传统中药在命名时往往要

把发明人%生产地%君药的名称

等因素都考虑在内"如&季德胜

蛇药'&马应龙痔疮膏'&赵南山肚

痛丸'等"这是对发明人贡献的一

种认可# $

!!!中国社科院中医药国情

调研组组长陈其广

!规范管理药物名字确实能够

减少夸大疗效药品对消费者的误

导" 但对于少数具有历史渊源的%

约定俗成的%老百姓认可的%有口

碑有市场的老药不宜一刀切# $

!!!云南省卫计委副主任"中

医药管理局局长郑进

!协会已于近日召开座谈会"

组织会员企业认真讨论"将意见集

中报送食药监总局# $

!!!中国中药协会副会长王英

! ! ! !众所周知! 人大代表提交建议!

是法定职责" 政协委员提交提案!是

践行政治协商民主监督的重要载体#

建议和提案! 职能部门究竟该

怎么办理$ 昨天下午!!"#$年上海

市人大代表建议和政协提案办理工

作会议!透露的信息是%新年办理工

作!不但要让人&满意态度'!更要努

力让人&满意结果'#

每年! 数百件代表建议案和政

协委员提案! 分发到全市各个职能

部门#面对量大面广的建议和提案!

不是没闹过笑话#乱点鸳鸯谱!就是

其中一种尴尬#

有个故事! 令市十三届人大代

表夏荣耀哭笑不得# !%"&年!金融

危机席卷全球!怎么拉动内需!扩大

消费$ 当年市人代会期间!夏代表提

出了代表建议!建议发行折扣券# 结

果!这份代表建议被交付市民政局救

灾救济处办理# 这个&办理路径'让夏

代表吃惊不小%折扣券不是救济困难

群体的啊!而是建议&普发'#

救灾救济处也为难% 折扣券!自

己这里发不起呀!需要发改委(商委(

财政局联手# 可是!既然上级已经把

任务发包过来了!就硬着头皮办吧#

结果!自然&办不成'了#在代表

建议反馈表中! 夏代表对 &办理态

度'满意!对&办理结果'不满意!他

说自己只能苦笑了# 其实!碰上&乱

点鸳鸯谱'的!不止是&折扣券'# 比

如说!代表建议一提到&增加教育投

入'!就发包给教育主管部门!可谁

都知道!切&预算蛋糕'的!肯定不是

教育主管部门#

近年来!代表意识日益增强!提

出的建议! 往往不是简单的一事一

议!而是需要多种恰当的行政资源协

调配置!促进问题解决# 人大代表们

把几百份建议提出来了!&发包机构'

究竟该怎么依照法定程序! 快速(准

确地交付给具体部门办理!让代表建

议&进对门'(&找对人'!让人大代表

和办理部门都觉得&很对头'#

当年!业内人士曾说!&发包'代

表建议的场面!就好比一个大集市!

假如批发商不管三七二十一!只管把

货物批出去!能行吗$ 区别在于!批发

商遇到的问题!可能是&滞销'"&发包

机构'遇到的!是&折扣券的尴尬'#

如何消除尴尬$ 如今!已有&路径

纠错'机制!如果人大代表或办理部门

发现)))代表建议所提意见或建议!

跟部门职能不匹配!就由&发包机构'

重新分配办理部门!发送到对的地方#

毕竟! 人大代表以书面形式提

出批评(意见和建议!是履行代表职

责! 是参与管理国家事务的一项重

要工作#这份工作!不只限于一年一

度的人代会期间! 而是 &'()天全

职'" 就像做任何一种工作一样!要

把人大代表这份工作做好!不容易#

所谓&在其位!谋其政')))既是

职务行为!就须有必备的能力和素质#

人大代表的能力和素质体现到代表

建议上!在于就一个具体问题!不仅

要有提出问题( 分析问题的眼光!还

要有解决问题的思路#达到如此要求!

没有深入的调查研究!几乎是不可能的#

所谓 &工欲善其事! 必先利其

器')))既是职务行为!能否有效履

职!也就少不了必要的保障#

为此!*代表法+ 已做出制度安

排!代表的活动经费!也须依法列入

本级财政预算#同时!地方人大也在

为代表履职尝试技术支撑#如今!每

位上海市人大代表都可以通过代表

网在线提交代表建议! 这种便捷自

然有益于&即时履职'#

但只有物质和技术保障! 还不

够#激发履职积极性!更在于尊重人

大代表的劳动# 比如!'个月是答复

代表建议的法定期限! 但时间的起

点究竟从何算起$实际操作是!从承

办单位拿到代表建议那天算起# 这

当中就难免出问题)))假如代表建

议被&乱点鸳鸯谱'!等转到该到的

人家!办理时间肯定要超过 '个月#

多年来!&如此误会'并非孤例#如何

告别&乱点鸳鸯谱'$ 相信人民代表

大会制度越被熟知! 这种失误率就

越低! 人大代表的履职积极性也就

越高# 这种乐观不是没有理由)))

前些年! 人们热衷于 &议案大王'(

&代表建议大王'(&一号议案'(&一

号代表建议'"如今!这些都成了&过

去时'!就好比官员眼里不能再只有

*+,)))毕竟! 全社会的法治素养

都在进步!如此大环境!对人大代表

履职!就是一种利好#

事实上! 近年来人大代表建议

和政协委员提案的办理制度! 日益

完善 ! 办理工作的闭环逐步形

成)))办理之前有沟通! 办理之后

有追踪"办理当中有实地调研!重点

协商和跟踪办理&回头看'!这些!都

让办理成效大大提高#

新的一年里! 人大代表建议和

政协委员提案的办理大幕已经拉

开!告别曾经&乱点鸳鸯谱'的尴尬!

眼下要做的是)))撸起袖子加油干,
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中成药新规或给数千药品改名

新民眼

孙绍波 画

小儿咳喘灵、强力枇杷露、速效救心丸--这些耳熟能
详的药名或将改头换面。国家食药监总局1月11日公开征
求对中成药命名新规的意见，昨天截止。按照新规意见，数千
个药品或将需要改名，涉多家药企和品牌。对此，多家单位和
患者表示不解。


